



Communiqué de presse

Nouvelle filière "poids lourds" à Don Bosco Tournai : les jeunes prennent le volant dès septembre 2025

En savoir plus lors de la journée portes ouvertes du samedi 17 mai

Tournai, le 15 mai 2025 - Dès la rentrée académique 2025 – 2026, les élèves de 4^{ème} secondaire de l'enseignement professionnel à l'Institut Don Bosco Tournai pourront intégrer une formation théorique et pratique au métier de chauffeur poids lourds. Un projet rendu possible grâce au [Fonds Social Transport et Logistique \(FSTL\)](#), le fonds de sécurité d'existence paritaire du secteur, qui au travers des partenariats avec l'enseignement secondaire ouvre les portes du secteur du transport et de la logistique aux jeunes. De plus, l'Agence de Développement Territorial [IDETA](#) s'associe au projet en mettant à disposition un parking camions pour l'apprentissage des étudiants aux manœuvres.

Des efforts pour soutenir un secteur en pénurie

Avec une pénurie de 5000 chauffeurs et la pyramide des âges défavorable, la formation de chauffeurs poids lourds est devenue une priorité nationale. « *Nous multiplions les efforts pour promouvoir le métier de chauffeur poids lourds notamment auprès des jeunes. Nous soutenons déjà 12 écoles en mettant, entre autres, à disposition un parc de véhicules permettant aux élèves de se former sur du matériel didactique en phase avec les exigences du terrain* », explique Geert Heylen, Directeur du Fonds Social Transport et Logistique.

De mi-avril à fin mai, le FSTL promeut cette filière de formation via les réseaux sociaux les plus utilisés par les élèves de l'enseignement secondaire, à savoir [TikTok](#), [Instagram](#) et [Snapchat](#). « Dream 2 Drive » met en avant des vidéos reprennent les tendances populaires de TikTok sur #TruckTok, le créneau des utilisateurs intéressés par les camions, mais aussi une mini-rave party dans la benne de chargement ou encore une vidéo ASMR en édition camion.

Une journée portes ouvertes le samedi 17 mai

Rendez-vous le samedi 17 mai à l'Institut Don Don Bosco Tournai pour découvrir la nouvelle section poids lourds ! Les visiteurs pourront s'installer au volant d'un camion 44 tonnes grâce au simulateur de conduite, rencontrer les professeurs et découvrir le tout nouveau camion de formation mis à disposition par le FSTL. Une immersion unique dans ce métier d'avenir qui sera peut-être le leur. « *Nous sommes heureux de pouvoir enfin annoncer l'ouverture de cette nouvelle filière de formation. Nous sommes convaincus qu'elle répondra tant aux attentes des jeunes qui désirent s'engager dans*

cette voie, qu'aux professionnels du transport. C'est également un véritable plus pour notre région », explique Dominique Henno, Directeur de l'Institut Don Bosco Tournai.

Le Fonds Social Transport et Logistique et l'Institut Don Bosco Tournai tiennent à remercier chaleureusement l'Agence de Développement Territorial [IDETA](#) pour la mise à disposition d'un parking camions aménagé pour les chauffeurs routiers. *« Le premier objectif du parking poids lourds, aménagé par IDETA et la Ville de Tournai au parc d'activités économiques de Tournai Ouest 3, est de compenser le manque de places dans la région, mais aussi d'offrir aux conducteurs de poids lourds une solution de stationnement confortable et sécurisée. Je me réjouis aujourd'hui que nous puissions mettre cette infrastructure au service de la formation pratique des futurs chauffeurs. En tant qu'agence de développement territorial, la mission d'IDETA est de soutenir les secteurs d'activités économiques clés de la Wallonie picarde que sont notamment le transport et la logistique, en contribuant à la formation et à l'attractivité d'un métier en pénurie », conclut Paul-Olivier Delannois, Président d'IDETA.*

À propos du Fonds Social Transport et Logistique

Le Fonds Social Transport et Logistique est un fonds de sécurité d'existence paritaire. Les fédérations patronales et syndicales siègent ainsi au conseil d'administration du FSTL. Ses trois missions sont : premièrement, la redistribution des avantages sociaux complémentaires pour les ouvriers tels que la prime de fin d'année et l'assurance hospitalisation. Deuxièmement, le soutien à la formation des ouvriers au moyen d'aides financières et la collaboration très étroite avec les partenaires de la formation que sont l'Enseignement, le Forem, Logisticity et le VDAB. Le FSTL met d'ailleurs à disposition des camions. La troisième mission est l'élimination des points critiques du secteur en termes d'emploi et de sécurité sociale.

A propos d'IDETA

L'Agence de Développement Territorial IDETA remplit une mission d'intérêt général pour le compte de ses 25 communes associées, des entreprises et des citoyens de Wallonie picarde. L'intercommunale est active dans plusieurs secteurs d'activité : développement d'infrastructures économiques, accompagnement des entreprises, aménagement du territoire et architecture, ingénierie et marketing touristique, production d'énergie renouvelable, développement d'infrastructures pour une mobilité plus verte, digitalisation, gestion de participations énergétiques, études pour le compte des communes...Les nombreux projets structurants d'IDETA s'inscrivent tous dans une vision de développement durable de la Wallonie picarde. IDETA soutient la création d'emploi et de valeur ajoutée de manière raisonnée, et contribue à la transition énergétique de la Wallonie picarde. Elle accompagne les communes dans leur adaptation aux défis climatiques et socio-économiques pour améliorer la qualité de vie

des habitants et l'attractivité de la Wallonie picarde. Grâce à l'expertise et aux talents de ses 70 collaborateurs, IDETA favorise le développement d'une Wallonie picarde forte, durable et rayonnante. En savoir plus : www.ideta.be

À propos de l'Institut Don Bosco Tournai

L'Institut Don Bosco de Tournai est un établissement d'enseignement secondaire qui propose des formations dans les filières techniques de transition, technique de qualification et professionnelle. Inspiré par les valeurs éducatives de son fondateur, Jean Bosco, l'Institut place le jeune au cœur de son projet pédagogique, avec pour objectif de l'accompagner au mieux dans sa progression scolaire et personnelle. L'école offre un large éventail de formations dans les secteurs de la construction, de l'industrie et des arts graphiques, tout en mettant en place une pédagogie adaptée aux besoins et aux aspirations de chacun. Du premier degré commun, qui permet de découvrir les différentes filières techniques, au premier degré différencié axé sur l'individualisation des apprentissages, chaque élève est guidé selon son rythme. Les deuxième et troisième degrés proposent, selon l'orientation choisie, une formation solide en sciences industrielles, des compétences techniques professionnalisantes ou l'apprentissage d'un métier. L'Institut dispose également d'un centre de formation en alternance (CEFA) et d'un internat mixte. Fidèle à sa devise, l'école cultive un esprit de convivialité et une discipline de proximité, dans une ambiance de confiance propice à l'épanouissement de tous.